

Stuttgart, 06.02.2013

**VfB Obertürkheim e.V.;**  
**Umbau des Tennenplatzes in einen Kunststoffrasenplatz mit granulatgefüllter Polschicht**

**Beschlußvorlage**

<b>Vorlage an</b>	<b>zur</b>	<b>Sitzungsart</b>	<b>Sitzungstermin</b>
Sportausschuss	Vorberatung	öffentlich	12.03.2013
Ausschuss für Umwelt und Technik	Beschlussfassung	öffentlich	19.03.2013
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	20.03.2013

**Beschlußantrag:**

1. Dem Umbau des Tennenplatzes des VfB Obertürkheim e.V. in einen Kunststoffrasenplatz 102 x 67 Meter (Brutto) mit granulatgefüllter Polschicht nach dem Plan und dem Kostenanschlag des Tiefbauamtes vom 29.08.12 / 08.11.12 mit einem Gesamtaufwand von 690.000 EUR wird zugestimmt.
2. Die Auszahlungen in Höhe von 690.000 EUR werden im Teilfinanzhaushalt THH 520, Amt für Sport und Bewegung, Projekt Nr. 7.520120 - VfB Obertürkheim, als Auszahlungsgruppe 7873 - Sonstige Baumaßnahmen - gedeckt.

**Kurzfassung der Begründung:**

Ausführliche Begründung siehe Anlage 1

Der VfB Obertürkheim e.V. hat derzeit 398 Mitglieder (197 Jugendliche = 49,5 %) und nimmt mit 2 Herren- und 2 Jungenmannschaften am Spielbetrieb des Württembergischen Fußballverbandes teil. Er hat außerdem 3 Damen- und 4 Mädchenmannschaften zum Spielbetrieb gemeldet und ist damit einer der führenden Vereine im Bereich des Damenfußballs in Stuttgart.

Der Verein verfügt auf seiner Sportanlage an der Hafenbahnstraße in Stuttgart-Obertürkheim über

- 1 Rasenplatz,
- 1 Tennenplatz und
- 1 Vereinsheim.

Der 1971 erbaute Tennenplatz befindet sich trotz intensiver Pflege durch den Verein in einem schlechten Zustand. Die Tennendecke ist altersbedingt stark verdichtet, was dazu führt, dass das Oberflächenwasser nur sehr verzögert über die Drainage ablaufen kann. Dadurch bilden sich bereits nach geringen Niederschlägen für einen längeren Zeitraum Wasserpfützen, die den Platz unbespielbar machen. Auch in der Frost- / Tauwetterperiode kann der Platz häufig nicht genutzt werden.

Um den Fußballmannschaften des VfB Obertürkheim - und hier insbesondere den Damen- und Mädchenmannschaften - bessere und vor allem ganzjährig nutzbare Trainings- und Spielmöglichkeiten einräumen zu können, soll der Tennenplatz in einen Kunststoffrasenplatz mit granulatgefüllter Polschicht umgebaut werden.

Das Vorhaben steht an Nr. 4 der Dringlichkeitsliste des Amtes für Sport und Bewegung zum Doppelhaushalt 2012 / 2013 und gehört zum Sanierungsprogramm Tennenplätze. Der Gemeinderat hat im Rahmen der Haushaltsplanberatungen die entsprechenden Finanzmittel für das Haushaltsjahr 2013 bereitgestellt.

Die Kosten für die Baumaßnahme belaufen sich nach dem Kostenanschlag des Tiefbauamtes auf 690. 000 €. Es wurde ein Landeszuschuss in Höhe von 93.000 Euro beantragt.

Die Baumaßnahme soll im Sommer 2013 durchgeführt werden.

Es ist vorgesehen, die vorhandene Flutlichtanlage im Zusammenhang mit der Herstellung des Kunststoffrasenplatzes zu erneuern. Der Verein erwartet hierzu einen Zuschuss der Stadt im Rahmen der Richtlinien zur Förderung von Sport und Bewegung.

#### **Finanzielle Auswirkungen**

#### **Beteiligte Stellen**

#### **Vorliegende Anträge/Anfragen**

---

#### **Erledigte Anträge/Anfragen**

---

Dr. Susanne Eisenmann

#### **Anlagen**

--